

LA INFORMACIÓN

DIARIO DE LA TARDE

CASOS Y COSAS

Se ha ocupado la prensa en estos días—no precisamente la prensa, sino unos señores que han presenciado el caso; y que sobre el mismo enviaron dos *remitidos* a un periódico local—de la manera cómo son conducidos al cementerio, ciertos cadáveres: en unas cajas o féretros, de madera, naturalmente, pero sin forrar ni pintar.

Como esto creemos que no es inculpable a la Administración municipal (ya sabemos que nó, por boca del Alcalde) o provincial, cualquiera que sea—sino que será más bien falta de celo o negligencia por parte de determinados funcionarios, y desmedido afán de lucro—hasta con la muerte se comercia—por la de algún desaprensivo agente funerario, no queremos se tome este escrito, que haciéndonos eco del sentir general publicamos, como censura a quienes no la merecen.

El Ayuntamiento por su parte y la Beneficencia Provincial por la suya, costean, teniéndolo contratado, el servicio de enterramientos de los pobres. Y costean un servicio *decen-te*, que nada desmerezca del entierro más modesto. Así pues ¿a que son debidos estos casos? ¿Es que hay medio de evitar que se presencie el triste espectáculo que dan esas cajas sin pintar ni forrar?

Nosotros, por nuestra parte, nos atrevemos a asegurar que no ocurrirá de nuevo el hecho. En esta tierra no ha de darse el caso tristísimo de no respetar ni aún siquiera a la terrible muerte: única cosa—y es lamentable decirlo—que nos quedaba hoy que respetar; aquí donde el derecho de todos es un mito, salvo el de cuatro señores privilegiados, y donde cuando una autoridad trata de hacer cumplir la ley y de imponer el orden y hacer sean respetados esos mismos derechos que los privilegiados invocan solo en su favor, y sin tener en cuenta que quien tiene derechos ha de cumplir forzosamente obligaciones, se la zahiere y se procuran llevar al ridículo sus energías y sus sanas medidas.

Y basta por hoy, que el artículo va tomando un sesgo poco agradable.

DIMISION

Nuestro Director, D. Francisco de A. Cerón, ha dimitido el cargo de Redactor-Jefe de «El Noticiero Gaditano», que desde la fusión de este periódico con LA INFORMACION venía desempeñando.

¡Avante, Bajel!

... ¡Bajel, te encuentras en el último cabo de la vida! Aquí están las olas fantasmales que hay que destruir para llegar al triunfo. No olvides los viejos consejos. No te importe la realidad. Sigue solo el derrotero de tus ensueños. Aquí está el temporal que habrás de afrontar, ya en popa, ya a la capa. Formán sus ráfagas todo cuanto de malo hay en el mundo, la ira del cielo que hierde los objetos de su amor, la fatalidad con todas sus armas, siempre afiladas, siempre prontas a la destrucción.

Este temporal ya se cierne sobre tí, bajel, que has llegado al último cabo de la vida con la proa tan alta como si fueras en viaje al cielo.

... Y la amada grita ¡Avante!... Ha dicho el sabio que para vencer se necesitan unos brazos muy fuer-

tes o unas alas muy sùtiles. Pero aun falta algo: el ideal que los mueva. ¡Avante, bajel, que llevas a bordo el ideal...!

En el suspiro de la Amada vendrá, ahora, el aire divino del pensamiento. Larga a él todas tus velas para alejarte de la realidad, de los escollos, de las Sirenas...; para que no se extinga la música de tus cuerdas. Deja que todas las tempestades azoten tus costados, tu proa. Tu gallarda, tu ebúrnea proa las surcará todas, las vencerá todas. ¡Avante! Tu no te rendirás mientras la Amada viva.

Navega, pues, bajel, que llevas a bordo el ideal, y entre los millares que desarbolan, varan, chocan, se hundan contra los escollos, engañados por las Sirenas, pasa, tu, el últi-

mo cabo de la vida, para entrar en mar sin rival del infinito, siempre aureolado de belleza.

Atenas, apurando la copa de la vida, encantó al mundo con su bello gesto, con su movimiento elegante.

No pierdas tu belleza ni aun castigado bajo todos los temporales, pues aunque ellos rasguen tus velas, que son alas de luz, quedarán los brazos de tu corazón, que no cesarán de remar mientras el corazón amado los dirija, los impulse, con su divino latido.

¡Bajel de dos corazones, en el que uno boga y otro guía, ve sin perder tu belleza, y los millares de ojos que te han de ver pasar, oyendo tu música inefable, quedarán dulcemente tristes, añorantes, encantados, deseándote felicidad, pues tu serás el reflejo de la nave de sus sueños áureos, que, en el viaje eterno, por el infinito, hacia la gloria... pasa...

Alvaro de Mendoza

LAS HERMANAS GÓMEZ



excelente troupe formada por cinco señoritas y un caballero, que esta noche debuta en el Teatro Principal

DE LA FARÁNDULA

UN RASGO ELEGANTE

Con estos títulos publica en «Heraldo de Madrid» el ingenioso escritor Luis Anton del Olmet, el siguiente artículo, que con gusto reproducimos por referirse a un comprovinciano como en el notable autor.

Pedro Muñoz Seca, que tantos amigos tiene en Cádiz,

«El mundillo teatral en el que este cronista anda ahora imbuido esporádicamente, tiene muy curiosos aspectos. Hoy deseo referir un episodio que está inedito aún, y cuya gracia y gentileza merecen una glosa. La nó-

ble, lo elegante, deben ser preferidos en nuestra pluma y ahuecados por nuestra pluma. A la opinión debe nutrirse de Belleza y de Bien.

Alfonso Vidal y Planas, literato de intensa emoción, publicó, como todos sabéis, una novela bárbara, altisonante, neviósísima, llena de protesta erística y de virilidad, que se titulaba «Santa Isabel de Ceres». Después teatralizó dicha novela y empezó a peregrinar.

Muñoz Seca, a quien Vidal y Pla-

nas leyó su drama, hizo de él cordiales elogios. Tantos que el novelista viéndose tan magníficamente tratado por el primer hombre de teatro español, sintió llegado el día de su éxito, y miró a la ilusión frente a frente.

Pero la peregrinación seguía. Y en tonces Pedro Muñoz Seca, D. Pedro el Hidalgo cuya traza ya hemos elogiado nosotros enjuta, avellanada y romancesca, traza de caballero clásico, le hizo al escritor una escena novel la más bella, la más feliz de las ofertas generosas.

Muñoz Seca firmaría el drama hasta el día mismo de su estreno. Lo aceptaría, pues, cualquier farándula y sería puesta en ensayo inmediata-

Talleres Gráficos Hijos de Gonzalo Cerón.-Baluarte, 8.- Tel

mente. El calvario quedaría así, suprimido. Y en el instante mismo de alzarse el telón, Muñoz Seca saldría hasta las candilejas para decir:

—Respetable público: El drama que va a tener el honor de ser representado, no es mío. Es de Alfonso Vidal y Planas. Lo firmé yo para que fuera estrenado pronto, y para suprimirle a su autor las rudezas y las asperezas de la cuesta arriba.

¿Imagináis el momento? ¿Comprendéis, sentís la emoción romántica del instante? Muñoz Seca, que es el autor dramático más solicitado por empresarios y actores, que está en la cumbre del éxito, ha cogido de su mano a un novel, y ha querido que el talento de este novel no sufra la penalidad horrenda del retraso el crimen de llegar tarde.

Yo creo que habríamos asistido a una escena de emoción suprema y preciosa. Porque, además, el público, contagiado por lo teatral, por lo artístico del acto aquél, habría salvado de antemano el drama.

La hidalga superchería del maravilloso comediógrafo no ha tenido que realizarse. Otro gran escritor, empresario además, tomó por su cuenta la obra de Vidal y Planas, obra que no tardaremos en ver y aplaudir en un importante coliseo.

Sé que a Muñoz Seca no le hará mucha gracia que esto se divulgue. Espíritu el suyo bondadoso temperamento, gusta de no exhibirse demasiado, y es un caballero español y racial que escribe comedias felices y que realiza actos ejemplares.

Pero el cronista no supo resistir al placer de esta divulgación. Lo bueno, lo optimista, lo generoso, deben conocerse. El secreto de la moral pública está ahí. Los ambientes se corrompen porque en ellos suele ocultarse la hidalguía y suele mostrarse sólo la maldad. Nosotros, los periodistas, por sancionar a nuestros lectores, empleamos la pluma en glosar el asesinato de un político el crimen sindicalista, el robo de ayer, la huelga de hoy, que en narrar todo el cúmulo de sucesos píos y claros que en el espacio de veinticuatro horas realizan las gentes.

Y es que lo bueno como dijo un sutil escritor, no tiene historia.

Pero debiera tenerla. Y debiera tenerla para deshacer un tópico y desdibujar una leyenda falaz. La de que dos escritores carecemos de compañerismo. Yo, en mi modestia, he visto ahora, de cerca, en plena alma, que el compañerismo existe. Y el rasgo elegante de Muñoz Seca dice, no sólo que existe ese puro y bello sentimiento, sino que todavía no se acabó en España la raza de los grandes señores espirituales.

LUIS ANTÓN DEL OLMET

Papeles al por mayor

Hijos de G. Cerón

me sola.

El hombre de orden:—Lo primero es mantener la disciplina. Ella es la base del orden social, la más firme garantía del derecho de todos. En un

Acto conmovedor

Pasado mañana, en la Capilla del Colegio de Jesús María y José, efectuarán su primera Comunión las siguientes niñas, alumnas del mencionado centro de enseñanza.

Carmen Castelo, Carmen López, Carmen Bastardín, María Josefa Cerón, Consuelo Vela, Teresa Bascu-

ñana, Teresa Boldova, Elvira Piñero, Teresa González de Peredo, Lolita Gómez, Carmen Pérez, Luisa Gómez, Carmen Mañá, María Mayo y Luisa Romero.

También recibirá el Pan de los Angeles los párvulos Jaime Guerrero, Ricardo Castelo, Antonio López, Juan Piñero y Luis Balén.

El Sacramento será administrado por nuestro Revdmo. Prelado,

LOTERÍA NACIONAL

POR TELEGRAFO

Madrid—3—12 m.

Con 100.000 pesetas

20.605.—Madrid Barña. Gijón

Con 60.000 pesetas

5.571 Madrid

Con 20.000 pesetas

7.910 Valencia. Barña. Lucena

Con 1.500 pesetas

4.117 Madrid.

3.217 Madrid, Algeciras, La Línea.

29.458 Valencia.

31.050 León.

21.426 Madrid, Sevilla, La Línea, Melilla, Sanlúcar la Mayor.

10.740 Madrid

16.979 Sevilla

34.048 Barcelona

18.293 Bilbao

17.529 Madrid

20.186 Valladolid

Con 800 pesetas

20.604 Madrid

20.606 id.

Con 600 pesetas

5.570 Madrid

5.575 id.

Con 490 pesetas

7.909 Valencia.

7.911 Valencia.

Además, tienen premios de 300 pesetas cada uno de los números restantes de las centenas de los tres primeros premios.

Información local

Regresó de Madrid nuestro querido compañero el Director de *El Noticiero Gaditano*, D. Ignacio Chiliba Giráldez, Secretario-Gerente de la Asociación Previsora de Obreros del Puerto de Cádiz.

Por este Gobierno Civil se remite al Ministerio de la Gobernación el expediente incoado para ingreso en la Orden civil de Beneficencia, del digno Juez de Instrucción de Chiclana, don Luis de Luna Fernández, que tan heroico y abnegado comportamiento observó cuando la inundación en la vecina ciudad.

La rigurosidad en la prohibición de fumar en la Sala de espectáculos de nuestro Principal coliseo, ha sido muy bien acogida por la generalidad de los asiduos concurrentes, y muy en particular por el elemento femenino.

Es de desear que en los demás coliseos y salones de espectáculos ocurra lo mismo.

En el amplio local que ocuparon los almacenes de calzados «Las Canarias» y con más anterioridnd los de comestibles *Los Espejos* en la calle de San Miguel esquina a la de Gaspar del Pino, se están realizando con verdadera actividad obras de

acondicionamiento para instalar allí en breve plazo un círculo de recreo.

Se efectuará también obras de embellecimiento, que harán quedar al local en condiciones de comodidad y confort.

Parece que la sociedad que tiene a su cargo la instalación de este nuevo Centro de reunión, ha de procurar por todos los medios que no falten a sus socios toda clase de distracciones, a fin de hacer las veladas lo más agradable posible.

Prácticos en estos asuntos recreativos, los señores de referencia, creemos que ha de ser un acierto la creación de esta naciente Peña, cuya inauguración se dice ha de realizarse con anterioridad a la del Parque Genovés, Balneario Victoria y otras atracciones veraniegas.

Explosiones en Jerez

(De nuestro corresponsal)

Jerez 3.—2 m.

Esta noche, próximamente a las once y media se escucharon dos fuertes detonaciones, una de ellas bastante grande, en la Alameda de Cristina.

Se produjo bastante alarma, observándose que el ruido procedía del urinario existente junto al Convento de Dominicos.

Hasta el presente se desconocen los autores del hecho, así como las causas de las detonaciones.

Dos Jefes y dos amigos

Por haber cumplido la edad reglamentaria ha cesado en su cargo el Teniente jefe de Seguridad, que ha venido prestando servicios en esta capital, don Florencio Vivancos.

El Sr. Vivancos había logrado captarse la estimación general del vecindario, siendo también muy querido y respetado por sus subordinados.

Nosotros sentimos la marcha del probo funcionario, deseándole muchas prosperidades.

En virtud de Real Orden, sustituye al Sr. Vivancos en el cargo de Jefe de Seguridad de la provincia, el estimado convecino nuestro, prestigioso actual Comandante de la Guardia Municipal, D. Juan Villarreal, que, como se sabe fué quien organizó a raíz de su creación la sección de Seguridad de Cádiz, cuyo mado desempeñó bastante tiempo, y del que tan buen recuerdo se guarda en nuestra ciudad.

El señor Villarreal organizó también las secciones de Sevilla y Alicante, antes que la de Cádiz, con cuyo mando quedó.

Durante el tiempo que el Sr. Villarreal ejerció el mando de la sección de Cádiz, era la fuerza modelo de corrección y de disciplina; no quiere esto decir que en la actualidad hayan sufrido menos esos principios, que observan cuantos visten uniforme; solo queremos evidenciar en estas columnas, como merecido tributo al Sr. Villarreal, este recuerdo que aun está latente en el ánimo de los gaditanos.

El Sr. Villarreal que es un gaditano más, pues de ello dió una prueba prefiriendo aceptar el cargo de Comandante de la Guardia Municipal a salir de Cádiz, se posicionará de su destino de hoy a mañana.

Nos congratulamos de que el pundonoroso caballero y excelente amigo, puede seguir entre nosotros la gestión que tan brillantemente emprendió al mando de la sección de seguridad.

Sepelio

En la mañana de ayer se verificó el acto de conducir a su última morada, el cadáver del que en vida fué nuestro estimado amigo y convecino D. Jose A. de Escobar y Fernández, capitán de Navío de la Armada.

Presidieron el duelo entre otros señores Fray Gregorio López de Vicuña, Director Espiritual del finado, el General de Brigada, Sr. Lozano: General de la Armada, don José Cano Manuel; don Juan Lahera y Arana; don José de A. de Sobrino, Sr. Roquet, Sr. Chereguini, Comandante de Marina, don Waldo Seris, segundo Comandante; don Ignacio Forb, don Francisco Ruiz, don José M. Chereguini y don Manuel Almeida.

Cerraba el fúnebre cortejo larga fila de carruajes de alquiler y particulares.

A su respetable viuda e hijas damos nuestro más sentido pésame al par que pedimos al Señor conceda al finado el descanso eterno.

lujo.-Talleres Gráficos Hijos de G. Cerón.-Baluarte 8.-Cádiz